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Так работают первоуральцы с начала года

О Т С Т А Ю Щ И Х  Б Ы Т Ь  Н Е  Д О Л Ж Н О
Трудящиеся Первоураль

ска, претворяя в жизнь ре
шения XXVI съезда партии, 
ноябрьского, (1982 г.) Пле
нума Ц К КІТСС, за два ме
сяца третьего года одинна
дцатой пятилетки в целом 
успешно справились с по
ставленными з а д а ч а м и .  
План двух месяцев по реа
лизации продукции выпол
нен промышленностью го
рода на 100,7 процента с 
ростом к соответствующему 
периоду прошлого года на 
4,3 процента. План по ва
ловому выпуску продукции 
— на 100,9 цроцента. Объ
ем валового выпуока возрос 
на 0,5 процента.

Народному хозяйству до
полнительно к плану по
ставлено 736 тонн стальных 
труб и 310 баллонов, 591 
тонна динасовых изделий и 
43 тонны хромовых солей, 
9203 тонны кварцита, 1000 
тонн железной руды н дру
гой продукции.

Слаженно поработали 
коллективы Новотрубного, 
завода трубчатых строи
тельных конструкций, Би- 
лимбаевского эксперимен
тального завода строитель
ных конструкций и деталей, 
авторемзавода, гормолзаво- 
да. Они выполнили планы 
по основным технико-эконо
мическим показателям. Со
ревнуясь под девизом «От 
высокого качества работы 
каждого — к высокой эф
фективности труда коллек
тивов», трудящиеся этих 
предприятий успешно вы
полняют и социалистические 
обязательства.

Вместе с тем, крайне не
удовлетворительно работа
ют коллективы Новоуткин- 
ского завода «Искра», Кры- 
лосовского - известкового, 
УЗТИ. Они не справились с

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  О Б З О Р
заданиями по реализации 
продукции, недодав ее госу
дарству на 744 тысячи руб
лей. Новоуткинцы задолж а
ли изделий на 700 тысяч 
рублей. Причиной отстава
ния на заводе «Искра» стал 
переход на выпуск но
вого сварочного трансфор
матора ТДМ-401, производ
ство которого не обеспече
но материалами. Участки 
штамповки и намотки не 
справляются с заданиями 
из-за неукомплектованности 
штатов. На заводе медленно 
решаются вопросы механи
зации ручного труда. При
чины отставания Крылосов- 
ского известкового завода 
носят внутренний характер: 
слаба трудовая и производ
ственная дисциплина, орга
низация тРУда не отвечает 
современным требованиям.

Важнейший показатель 
работы коллективов — про
изводительность труда. Но 
в городе девять предприя
тий из 27 , Не выполнили 
план по этому показателю, 
восемь предприятий допус
тили снижение производи
тельности труда ' по сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года. Не 
выполнили план хромпиков- 
цы, Новоуткинский завод 
«Искрд», завод сантехизде
лий, Крылосовский извест
ковый, швейная фабрика, 
Коуровский леспромхоз, 
химлесхоз, хлебокомбинат. 
Хозяйственные, партийные, 
профсоюзные руководители 
недостаточно эффективно 
занимаются укреплением 
трудовой дисциплины, мед
ленно внедряют новую тех
нику. Им необходимо при

нять серьезные меры и в 
марте выйти на запланиро
ванные рубежи по произ
водительности труда.

План по товарам народ
ного потребления за два ме
сяца выполнен на 102 про
цента. Достигнут рост к 
уровню прошлого года на 
9,3 процента. Это выше за 
даний целевой комплексной 
программы, предусматрива
ющей рост .производства то
варов на 6,3 процента. Ус
пешно справились с зада
нием по выпуску товаров 
культурно - бытового и хо
зяйственного назначения 
коллективы Новотрубного 
завода, производственного 
объединения «Хромпик», 
лыжной фабрики, ЦУГРЭ, 
Коуровского леспромхоза, 
динасового завода, завода 
по ремонту горного обору
дования. А вот трудящиеся 
Новоуткинского завода 
«Искра» и опытно - экспе
риментального завода ра
диотелевизионного обору
дования не выполнили за
даний по производству то
варов широкого спроса.

Коллектив треста Урал
тяжтрубстрой план генпол- 
Чядных работ по Перво
уральску выполнил лишь 
на 88,7 процента, недоосво- 
ено 502 тысячи рублёй. 
Собственными силами — 
94,2 процента, недоосвоена 
181 тысяча рублей. Неудов
летворительно работают 
коллективы СУ-1, СУ-2,
СУ-3. Сорвано выполнение 
плана на важнейшем про
мышленном объекте года — 
туннельной печи № 4 дина
сового завода, где освоено 
лишь 199 тысяч рублей при

плане 501 тысяча. На газо
очистке производственного 
объединения «Хромпик» ос
воено лишь 14 тысяч руб
лей вместо 118 тысяч по 
плану. Медленно строится 
очередная мощность ЗКМ К 
по выпуску 18 тысяч 
тонн в год профильных за
готовок. Там освоено вме
сто 482 тысяч рублей 142 
тысячи. Не ведется строи
тельство пионерского лаге
ря Новотрубного завода. И 
на прокладке s водовода 
Нижние Серги — Перво
уральск темпы могли быть 
выше. Руководители треста 
должны обратить серьезное 
внимание на важнейшие 
объекты года, наладить со
ревнование за досрочный 
ввод их в строй.

В совхозах города идет 
подготовка к весеннему се
ву. Вывозятся удобрения на 
поля, почти полностью за 
вершен ремонт техники, у 
животноводов продолжает
ся зимняя вахта.

Итак, позади февраль. 
Надо приложить максимум 
усилий, чтобы наверстать 
упущенное. От того, как 
первоуральцы поработают в 
марте, зависит судьба квар
тального плана. А потому 
необходимо шире развер
нуть соревнование за ус
пешное выполнение и пере
выполнение социалистиче
ских обязательств сердце
винного года пятилетки. 
Многое могут сделать тру
довые коллективы. А глав
ное — гарантировать высо
кую трудовую дисциплину 
— залог повышения эффек
тивности производства.

Е. ЧЕРНЯК, 
заведую щ ий промыш 
ленно - транспортным 
отделом  горком а КПСС.

♦ И Н Т Е Р В Ь Ю  С О Т С Т А Ю Щ И М И

ОСНОВАНИЯ Д Л Я  ОПТИМИЗМА
На заводе термоизоляционных материалов допущено отставание По про

изводительности труда (98,3 процента) и по выполнению показателя нор
мативно-чистой продукции (99 процентов). Причины комментирует глав
ный инженер предприятия В. Д. Яговцев:

соответствия этих показателей, более— Буквально с первых дней ны
нешнего года мы испытали острей
ший дефицит нашего основного сы
рья — кокса. Во многом здесь ви
новата, конечно, и служба снабже
ния завода: не проявили оператив
ности. Но немалая доля вины ложит
ся и на наших поставщиков. Мы 
своевременно приняли меры и уже в 
феврале практически полностью вос
полнили дефицит сырья.

Что касается реализации продук
ции. Наш основной показатель —

настойчиво решать вопрос с вышесто
ящими организациями. *

Сейчас завод готовится к капи
тальному ремонту. В апреле он прой
дет на участке по производству 
плит повышенной жесткости, в июне 
— на участке по производству ми
нераловатных изделий. Заменим две 
вагранки на более современные и 
производительные. Внедрение их по
высит надежность оборудования, 
производительность труда. Даст при
рост объема производства на пять 

минераловатных
выполнение плана по производству
минераловатных изделий. В феврале тысяч кубометров 
задание по товарной продукции вы- изделий в год. 
полнено на 104,6 процента, а вот по Успешное проведение комплекса 
нормативно-чистой продукции—все- организационных и технических ме- 
го на 99 процентов. Эта разница со- роприятий, безусловно, стабилизирует 
ставляет сегодня почти две тысячи работу завода, выведет его из числа 
рублей. Причина здесь, кстати, как отстающих, 
и в некоторых других коллективах го
рода, в отсутствии сбалансированно
сти планирования объемных показате
лей товарной продукции и норматив
но-чистой. Поставили цель перед за
водскими экономистами .добиваться

ПРОБЛЕМЫ РОСТА
Завод сантехизделий не справился 

в феврале с заданием по произво

дительности труда (94,8 процента). 
Директор предприятия В. А. Кетов 
говорит о причинах:

— Наш коллектив живет и трудит
ся в эти дни в напряженном ритме 
реконструкции. Идет сооружение но
вого литейного цеха. ГІуск первой 
очереди цеха был намечен на четвер- 
■ ый квартал прошлого года, однако 
по вине проектировщиков, в частно
сти барнаульского института «Ги- 
просельхозмашина», допустивших в 
проекте немало ошибок, сроки пуска 
пришлось перенести. В связи с этим 
не было утверждено и штатное рас
писание рабочих пусковой группы. 
Другими . словами, люди на работу 
приняты (65 человек), но в штат за
вода еще не включены. И хотя вновь 
принятых на предприятие работой мы 
обеспечили (они занимаются изготов
лением нестандартного оборудова
ния), компенсировать такое превы
шение численности не удается. Пред
приятие постоянно ходатайствует о 
скорейшем утверждении штатного 
расписания. Оно будет получено при
мерно за квартал до пуска цеха. А 
пуск мы намечаем на конец первого 
полугодия.

Все заводские службы, весь кол
лектив предприятия нацелен на ус
пешное выполнение этого обязатель
ства. Действует партийный штаб ре
конструкции. Уже изготовлено 190 
тонн нестандартного оборудования. С 
пуском нового цеха разрешим мно
гие сегодняшние проблемы.
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В. В. Т Е Р Е Ш К О В А -  
ГОСТЬЯ НОВОТРУБНИКОВ

Три дня в Свердловске 
находилась член ЦК. КПСС, 
член Президиума Верховно
го Совета СССР, председа
тель Комитета советских 
женщин, Герой Советского 
Союза, летчик-космоназт' 
В. В. Терешкова. Приняв 
участие в работе четвертого 
традиционного слета жен-, 
щин «Уралмаша», 19 марта 
в конце дня она приехала 
на Новотрубный завод.

— Мне всегда хотелось 
посмотрёть, . как делаются 
трубы, — сказала она в бе
седе с руководителями го
рода и завода.—Трубы, ко
торые нужны и космическо
му кораблю, и автомобилю, 
и строящемуся дому.

Валентине Владимировне 
показали уникальный стан 
«30-102», рассказали о том, 
как усилиями прокатчиков, 
инженерной службы цеха и 
завода вдвое увеличена 
мощность установки.

— То, что мы увидели на 
стане — этот ритм, скоро
сти и трубы, трубы, — это 
фантастично. И за всем 
этим — дело рук настоящих 
героев труда.

Знакомство с музеем бое
вой и трудовой славы заво
да произвело на В. В. Те
решкову большое впечатле

ние. Здесь с нею беседовали 
второй секретарь горкома 
КПСС В. М. Власов и ди
ректор завода Герой Социа
листического Труда Ф. А. 
Данилов. Она с большим 
интересом отнеслась к ра
боте, учебе, отдыху много
тысячного заводского кол
лектива, сердечно поблаго
дарила за прием.

Закончилась беседа. Пер
вая женщина-космонавт бе
рет книгу отзывов музея и 
пишет:

«Дорогие друзья! С боль
шим волнением ознакоми. 
лась с историей создания 
Новотрубного завода, с 
прекрасным музеем, создан
ным с такой любовью я 
гордостью. Всему коллекти
ву завода желаю новых 
трудовых свершений во 
славу нашей любимой Ро
дины».

Валентина Владимировна 
пожелала первоуральііам 
здоровья, счастья, успехов 
в выполнении задач одинна
дцатой пятилетки.

Л. СУРНИНА,
редактор  радиовещ ания 

Н овотрубного завода.
На снимке: В. В. Тереш

кову встретила хлебом-со
лью Хозяйка Медной горы. 

Ф ото А. Кадочигова.

С М О Л О Д Ы М  З А Д О Р О М
По-ударному трудятся в 

марте рабочие двенадцатого 
участка цеха № 3 завода 
железобетонных изделий и 
конструкций. Бригада заго
товщиков во главе с А. П.
Ерш овы» намного опережа
ет график. А впереди вете
раны предприятия станоч
ницы В. А. Малыгина, Н. П.
Логинова, Г. Ф. Стрельни
кова, В. А. Ожнганова,
М. П. Бирюкова, М. Е. Гор. 
диенко. И молодежь у ю с  
в цехе славится трудолюби
ем* А « щ ш  мы в Вален

тиной Берсеневой, Наталь
ей Филатовой и Лидией 
Широковой установили тру
довой рекорд, выполнив 
дневную норму на 125 про
центов. Посвятили его при
ближающейся «красной суб
боте». Кстати, в день ком
мунистического субботника 
все мы выйдем на рабочие 
места и внесем достойный 
вклад в фонд одиннадцатой 
пятилетки.

Т. ЧАБАН,
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* Сессия городского Совета народных депутатов

ВЕСТИ ДЕЛО КОМПЛЕКСНО, С ПЕРСПЕКТИВОЙ
В четверг состоялась оче

редная сессия городского 
Совета 18 созыва, о чем со
общалось в субботнем номе
ре газеты. С отчетом о ра
боте исполкома горсовета 
выступил председатель гор
исполкома С. П. Лыткин. 
Заслушан также отчет о 
работе постоянной комиссии 
по бытовому обслуживанию 
населения, руководит кото
рой И. П. Герасименко.

ОСНОВНЫЕ направле
ния организаторской рабо
ты горисполкома, подчерк
нул С. П. Лыткин, опреде
лялись и определяются ре
шениями партии по комп
лексному социальному раз
витию города, реализаций 
Продовольственной програм
мы.

Намеченные на 1982 год 
основные организационные 
мероприятия Совета, на
правленные на дальнейшее 
совершенствование форм и 
методов организаторской 
деятельности его аппарата, 
в целом выполнены. Регу
лярно проводились сессии, 
заседания горисполкома, от
четы перед избирателями. 
Активность депутатов по
высилась.

На заседаниях горсовета 
после выборов в прошлом 
году обсуждались наиболее 
актуальные проблемы жиз
ни города: о задачах по ре
ализации решений майского 
(1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, о производстве то
варов народного потребле
ния, о планах социально- 
экономического развития 
Первоуральска. На 17 засе
даниях исполкома рассмот
рено 52 вопроса. Они каса
лись мер по дальнейшему 
укреплению правопорядка, 
развитию транспорта и свя
зи, работы с письмами и 
заявлениями трудящихся.

Повысилась активность 
постоянных комиссий, осо
бенно по здравоохранению, 
торговле и общественному 
питанию, строительству и 
промышленности строитель
ных материалов, где пред
седателями П. М. Тимофе
ев, В. А. Мыслицкий и Л. М. 
Борисов.

Горисполком большое вни
мание уделяет сельским и 
поселковым Советам, повы
шению их роли в руковод
стве хозяйственным и куль
турным строительством пу
тем комплексного планиро
вания, более полного соче
тания отраслевых и терри
ториальных интересов. Ста
новится системой проведе
ние семинаров с руководи
телями местных Советов по 
социально - экономическим 
вопросам, повышению эф
фективности их организаци
онно • массовой работы. В 
итоге все Советы состави
ли перспективные и теку
щие планы экономического 
и социального развития по
селков и сел. Итоги социа
листического соревнования 
между Советами подводят
ся ежеквартально.

Лучше стали выпол
нять наказы избирателей. 
С т а н о в и т с я  правилом 
включать их в планы соци
ально-экономического раз
вития, подкрепляя тем са
мым их реализацию мате
риальными и финансовыми 
ресурсами. Но не все еще 
наказы исполняются свое
временно. Так, до сих пор 
не переведен в новое поме
щение дворовый клуб 
«Юбилейный» хромпиков
цев, а завод по ремонту 
горного оборудования не 
оборудовал автобусную ос
тановку в Талице. В теку
щем году предстоит выпол
нить 25 наказов. Чтобы это 
сделать, нужен более стро
гий контроль, большая ор
ганизаторская работа депу
татских групп. Опыт луч-
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ших из них, возглавляемых
С. И. Цыбулевским, Ю. И. 
Маликовым, Р. М. Толсти- 
ковым, Т. П. Карповой и 
другими товарищами, под
тверждает, что задача эта 
вполне реальная. Но еще не 
все депутатские группы ра
ботают так, как лучшие. 
Группы, где руководителя
ми В. А. Перминов, В. Т. 
Стасюк, В. П. Гредасов,
А. С. Черкасов, П. В. Пи- 
няекин, требуют большего 
внимания горисполкома.

Вопросы исполнительской 
дисциплины всегда были 
главными в деятельности 
горисполкома. С этой целью 
создана группа контроля, 
используются другие фор
мы и методы работы. Но 
активность ее следует все
мерно повышать. Есть не
мало фактов безответст
венности, расхлябанности, 
безынициативности, просто 
нежелания решать вопросы 
оперативно и четко. Свиде
тельство тому—рост жалоб 
и заявлений в горисполком.

Далее С. П. Лыткин до
ложил о результатах рабо
ты предприятий Перво
уральска в прошлом году, 
по строительству жилья, 
объектов соцкультбыта, 
подразделений сферы быто
вого обслуживания, сель
скохозяйственных предпри
ятий, по выпуску товаров 
народного потребления. В 
целом результаты положи
тельные. Но могли быть 
лучше. Еще не все предпри
ятия работают стабильно, в 
их числе Новоуткинский 
завод «Искра», производст
венное объединение «Хром
пик», Коуровский леспром
хоз, далеко не все коллек
тивы с должной инициати
вой относятся к выпуску то
варов массового спроса: за
воды ТИМ, БЭЗСКиД, ру
доуправление, ЗКМК, Се
верский камнещебеночный.

Второй год не выполня
ют план товарооборота рай
по, горпромторг и горпи- 
щеторг. Следует незамедли
тельно исправлять такое 
положение дел. Есть серь
езные упущения в сфере бы
тового обслуживания. Так, 
из 21 вида наиболее массо
вых видов услуг не реали
зованы задания по 11. Пло
хо оказывают услуги про
мышленные предприятия. 
Например, Новотрубный за
вод и производственное 
объединение «Хромпик» ус
луги по ремонту квартир 
по сравнению с 1981 годом 
снизили соответственно на 
34 и 6,5 процента.

Медленно идут работы по 
реализации Продовольст
венной программы. Подсоб
ные сельские хозяйства име
ют пока пять промышлен
ных предприятий из 28 и 
семь других организаций. 
Производят продукции они 
мало. Задание прошлого го
да не выполнено. Не про
являют должной инициати
вы хромпиковцы и динасов- 
цы. Исполкомам городско
го, сельских и поселковых 
Советов необходимо прояв
лять больше внимания к 
животноводческим товари
ществам, развивать иници
ативу населения в разви
тии личных хозяйств.

Есть еще серьезные упу
щения в деятельности пас
сажирского автопредприя
тия, в коммунальной служ
бе. Слабо занимаются бла
гоустройством, озеленени
ем, ремонтом дорог, троту
аров, освещением н такие 
предприятия, как заводы 
трубчатых строительных 
конструкций, металлоконст
рукций, некоторые другие.

Затем докладчик коротко 
остановился на результатах 
работы в прошлом году и 
задачах на год нынешний 
по здравоохранению, народ
ному образованию, культу
ре, физической культуре и 
спорту.

Задач и проблем, завер
шил доклад С. П. Лыткин,

много. Исполкому городско- 
го Совета, всем депутатам 
предстоит в этой связи 
многое сделать. Главное — 
улучшить организационно - 
массовую работу, наладить 
более строгий и четкий 
контроль за исполнением 
принимаемых решений, до
биваться их быстрейшего и 
полного претворения в 
жизнь, следует повысить 
уровень исполнительской 
дисциплины.. В этом залог 
выполнения намеченных 
планов социально-экономи
ческого развития города, 
поселков и сел, решения 
задач, поставленных па 
третий год пятилетки и пя
тилетки в целом.

ПЕРВОЙ в прениях вы
ступила депутат горсовета, 
председатель исполкома Се
верского поселкового Сове
та народных депутатов Е. Е. 
Ануфриева, которая сказа
ла, что исполком го
родского Совета народных 
депутатов больше стал уде
лять внимания учебе совет
ских работников, руководи
телей депутатских групп. 
Пожелала ответственным ра
ботникам исполкома горсо
вета чаще бывать на местах 
с целью оказания помощи 
исполкомам поселковых и 
сельских Советов, подска
зывать, как лучше готовить 
заседания Советов, выпол
нять наказы избирателей.

Е. Е. Ануфриева обрати
лась к исполкому горсовета 
с просьбой о выделении де
нег на капитальный ремонт 
поселкового Дома культу
ры. Наши избиратели, за
явила она, дали наказ по 
строительству школьных 
производственных мастер- 
оких. Хотя срок выполнения 
его истекает только в 1984 
году, исполкому горсовета 
следует уже нынче рассмот
реть вопрос о том, как про
изводственное объединение 
Уралэнергостройпром пла
нирует выполнить этот важ- 
ный наказ.

НАША депутатская группа 
Горсовета работает на Маг
нитке, сказала депутат гор
совета, работница железно
дорожного цеха JI. Н. Ж у- 
нова. Руководит ею депу
тат, директор рудоуправле
ния Ю. И. Маликов. Засе
дания проводим не реже 
раза в месяц. Обсуждаем 
выполнение просьб, предло
жений, наказов избирате
лей. Каждый депутат ин
формирует на заседаниях о 
том, какую проводит рабо
ту в избирательном округе.

Мне оказывает большую 
помощь уличный комитет, 
возглавляет который В. А. 
Клепиков. Нынче в резуль
тате такого содружества от 
населения не было ни одно
го замечания, ни одной ж а
лобы по поводу работы во
доразборных колонок, пере
боев в. водоснабжении. Все 
в поселке, кто хотел, были 
обеспечены своевременно уг
лем на зиму. В лучшем со
стоянии находятся проезжие 
дороги и пешеходные до
рожки.

Депутаты показывают 
пример высокопроизводи
тельной работы на предпри
ятии, выступают инициато
рами ценных начинаний. Вы
полняя решения ноябрьско
го (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, каждый депутат 
включился в борьбу за эко
номное использование сырь
евых, топливно • энергети
ческих ресурсов, за укреп
ление трудовой и производ
ственной дисциплины.

Большую роль в моем 
становлении как депутата 
сыграл исполком горсовета. 
Он организует учебу, про
водит дни депутата. Участ
вовала я в областном семи
нару для депутатских групп, 
который проходил в нашем 
городе. Но хотелось, чтобы 
исполком гореовета специ
ально проводил для моло
дых депутатов консульта
ции, совещания.

БОЛЬШОЕ место, ска
зал главный архитектор 
города, депутат В. А. 
Кухта, в работе отде
ла архитектуры занимают 
вопросы улучшения качест
ва застройки микрорайонов 
и поселков. Качественно из
менилась структура отдела, 
возрос объем выполняемой 
работы. В результате по 
итогам прошлого года от
дел архитектуры признан 
одним из победителей со
циалистического соревнова
ния в области.

Оратор подчеркнул, что 
в дальнейшей застройке го
рода большое значение име
ет качество изделий, произ
водимых заводом ЖБИиК, 
отношение к делу строите
лей города. Вот уже два 
года, как применяется в 
городе новая серия в стро
ительстве жилья. Но в ней 
есть серьезные технологиче
ские и конструктивные не
достатки. Тем не менее на 
заводе Ж БИиК не занима
ются должным образом ре
шением задач по улучше
нию отделки строящихся 
жилых домов, организации 
производства добротных 
декоративных элементов, 
специально разработанных 
только для нашего города.

Недавно рассматривался 
технический проект застрой
ки центрального микрорай
она. Все еще раз убедились 
в том, что ограничиваться 
освоенной номенклатурой 
изделий на заводе Ж БИиК 
нельзя. В связи с характе
ром рельефа и по другим 
причинам нужны блок-секции 
угловые пяти-девятиэтаж- 
ные, сдвоецные и разрезан
ные с интересной, качест
венной наружной и внут
ренней отделкой.

Мы, заявил далее В. А. 
Кухта, ставим задачу спо
собствовать выполнению ме
роприятий по освоению но
вых типов секций как заво
ду ЖБИиК, так и тресту 
Уралтяжтрубстрой.

Во всей полноте стоит 
также задача интенсивного 
благоустройства города. 
Первоуральцы все еще от
стают в этом деле. При 
подготовке к 250-летию го
рода всеми предприятиями 
изготовлены образцы рек
ламных и информационных 
стендов, но заказанные объ
емы по ним не выполнены. 
Завод Ж БИиК не смог ор
ганизовать производство 
бетонных элементов для 

•скамеек и декоративных га
зонных ограждений.

В ГОРОДЕ насчитывается 
25 коллективов, сказала де
путат, главный врач меди
ко-санитарной части филиа
ла Новотрубного завода 
Н. С. Горбаченко, занимаю
щихся здравоохранением. 
Каждый из них провел в 
последнее время целый" ком
плекс мероприятий по упо
рядочению работы поликли
нической службы, чтобы 
трудящиеся могли получать 
медицинскую и профилак
тическую внебольничную по
мощь в свободное от рабо

т ы  время.
В связи с отчетом испол

кома горсовета о проделан
ной работе Н. С. Горбачен
ко высказала ряд замеча
ний: неудовлетворительно
выполняются решения по 
освоению денежных средств 
на строительстве больнич
ного комплекса в поселке 
Динас, акушерско-гинеколо
гического корпуса медико- 
санитарной части № 1, по
ликлиники для строителей. 
Из названных к  строитель
ству второго объекта еще 
не приступили. По третьему 
объекту в прошлом году из 
305 тысяч освоено только 40 
тысяч рублей. Нынче преду
смотрено освоить 600 тысяч. 
По данным Стройбанка за 
два месяца третьего года 
пятилетки освоено только 
14 тысяч рублей.

Не решается вопрос с

обеспечением лечебно-про
филактических учреждений 
бензином, огромные трудно
сти переживают коллективы 
здравоохранения в связи с 
нехваткой медицинских се
стер.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ управля
ющего трестом Уралтяж
трубстрой Г. Г. Криницын
заявил, что строителям 
предстоит в нынешнем году 
решить сложные задачи. Са
мым трудоемким объектом 
является сооружение водо
вода из Нижних Серег. На
ряду с ним необходимо ос
воить в свете 'задач реали
зации Продовольственной 
программы по Нечернозем
ной зоне свыше четырех 
миллионов рублей, в том чи
сле по Первоуральску — 
миллион 195 тысяч рублей, 
Ачитскому району — два 
миллиона 171 тысячу руб
лей.

Возросли задачи, которые 
предстоит решить коллекти
ву треста Уралтяжтрубстрой 
по дальнейшему развитию 
подсобного хозяйства. К 1984 
году запланировано довести 
поголовье свиней до двух 
тысяч и крупного рогатого 
скота — до четырехсот го
лов.

ДЕПУТАТ горсовета, шо
фер грузового автопредпри
ятия В. Р. Кудряшов рас
сказал, что завершено стро
ительство важнейших объ
ектов новой базы грузово
го автопредприятия. Но ос
тается еще немало вопро
сов, для решения которых 
требуется помощь исполко
ма городского Совета на
родных депутатов. Напри
мер, строительство произ
водственного корпуса, для 
чего нужна денежная ссуда. 
Кстати, фундамент для это
го корпуса уже заложен. 
Необходима мебель для 
оборудования рабочей сто
ловой.

НАРЯДУ с достигнуты
ми успехами в работе ис
полкома горсовета, сказал 
депутат, главный инженер 
УКСа Новотрубного завода 
М. П. Александровский, об
наруживается немало и не
достатков. Например, мало 
внимания уделяется со сто
роны исполкома горсовета 
вопросам разработки и осу
ществления мероприятий по 
укреплению городских и ве
домственных коммунальных 
эксплуатационных служб, 
развитию мощностей ре
монтно-строительных уча
стков и аварийно-восстано
вительных бригад.

Скажем, что выделяемых 
фондов на бензин для удов
летворения всех нужд го
родского хозяйства крайне 
недостаточно. В феврале 
целую неделю в городе не 
вывозился мусор. При тре
сте Первоуральскмежрайгаз 
имеется мощная база про
пан-бутана. Исполкому го
родского Совета следует 
смелее переводить транспорт 
горкомхоза и транспорт, об
служивающий магазины и 
столовые, на этот ценней
ший вид топлива.

Слабо решается в городе 
задача по гарантированно
му оказанию услуг населе
нию. Пресса , телевидение 
широко пропагандируют в 
этом отношении опыт горо
да Омска. Слабые попытки 
использования этого опыта 
имеются в Ж КО объедине
ния «Хромпик». Исполкому 
горсовета необходимо изу
чить опыт омичан, напра
вить к ним делегацию ра
ботников коммунального 
хозяйства с целью заимст
вования и широкого внед
рения этого опыта в нашем 
городе.

При пуске водовода из 
Нижних Серег потребление 
воды в городе возрастет 
примерно до 75 тысяч кубо
метров в сутки, в то время 
как очистные сооружения в 
гог іде могут принять толь
ко 51 тысячу кубометров

сбросов. Это говорит о том, 
что исполком горсовета 
слабо решает перспективные 
задачи развития коммуналь
ного хозяйства. Настало 
время, когда необходимо 
иметь в городе координаци
онный совет из специали
стов, который бы направ
лял выполнение общегород
ских мероприятий по раз
витию коммунального хо
зяйства.

ПО ВТОРОМУ вопросу по
вестки дня выступил с от
четом о работе постоянной 
депутатской комиссии по 
бытовому обслуживанию 
населения депутат горсове
та И. П. Герасименко. В 
нашей комиссии, сказал он, 
22 депутата. Работу плани
руем на год. За каждым 
депутатом закреплены наи- 

,более крупные предприятия 
бытового обслуживания тру
дящихся. Регулярно прово
дим заседания. Рассмотре
ны вопросы о состоянии и 
мерах по улучшению бы
тового обслуживания насе
ления в Кузино, об улуч
шении работы бань и пра
чечных в городе, разверты
вании работы комплексных 
приемных пунктов и другие.

Главным в работе комис
сии считаем контроль за 
выполнением решений ис
полкома горсовета, наказов 
избирателей. Докладчик 
привел целый ряд примеров 
конкретного участия депу
татов в улучшении работы 
коллективов горбытуправ- 
ления. Наряду с этим он 
выразил и неудовлетворе
ние.

Например, несколько рае 
депутаты рассматривали во
просы улучшения качества, 
соблюдения сроков выпол
нения заказов в Доме мо
ды и других подразделени
ях объединения Перво- 
уральскшвейбыт и гор быт- 
управления. Однако культу
ра обслуживания населения 
в этих предприятиях жела
ет лучшего.

Конкретные выводы дол
жны сделать руководители 
городских служб сферы 
быта из того, что за  по
следние два года допущено 
снижение уровня оказания 
услуг по ремонту одежды 
на 6,5 процента, по ремонту 
трикотажа -— на 17,7, по 
пошиву и вязке трикотажа 
— на 12,3 процента.

В обсуждении отчета по
стоянной комиссии по быто
вому обслуживанию участ
вовали депутаты работница 
цеха № 24 Новотрубного 
завода Н. В. Баутина и уп? 
равняющий Первоураль
ским отделением Госбанка
А. Д . Новиков. Они отмети
ли целый ряд недостатков в 
работе комиссии и предпри
ятий бытового обслужива
ния. Некоторые депутаты 
не участвуют в подготовке 
в о п р о с о в  на заседания 
комиссии, пассивны в вы
полнении прямых своих обя
занностей. Это — Н. Т. Вы- 
ломова, Т. И. Корепанова, 
Н. Н. Чуйко.

В объединении Перво- 
уральскшвейбыт выявлено 
залежалых материалов на 
87 тысяч рублей. 17 человек 
содержится сверх штата в 
управлении бытового об
служивания. Здесь не вы
полняется план по произво
дительности труда. Подоб
ная картина наблюдается в 
объединении Разнобыт. Все 
это свидетельствует о  том, 
что в работе предприятий 
службы быта много неис
пользованных резервов.

Как уже сообщалось на 
страницах газеты, депута
ты горсовета рассмотрели 
регламент работы исполко
ма, а также выполнение де
путатского запроса, касаю
щегося улучшения электро
освещения улиц в частном 
секторе города.

По всем рассмотренным 
вопросам городской Совет 
принял конкретные реш »
НИИ,
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Р Я Д О В О Й

Р А Б О Ч Е Й  Г В А Р Д И И
Вышел Жолобов из сол- 

дь гского строя на второй 
год войны под ‘Старой Рус- 
сой. После лечения в госпи
талях вернулся он в род
ной колхоз двадцатилетним 
инвалидом, чтобы в соста
ве бабьей бригады пахать 
и сеять, ходить за скотом 
и работать в кузне.

О том, что Александр 
Иванович Жолобов — уча
стник Великой Отечествен
ной войны, в первом цехе 
опытно,- экспериментально
го завода радиотелевизион
ного оборудования знают 
почти все. О том, что сорок 
лет назад медики признали 
его нетрудоспособным, — 
только единицы. И, возмож
но, не все ср,азу поверят: 
нет, не похож на инвалида 
этот работящий, беспокой
ный и безотказный человек. 
Зарубцевались, сгладились 
раны, а ту боль, что порой 
подступает изнутри, он на
учился скрывать от сторон
них глаз. Вот разве что 
хромота с годами становит
ся заметнее.

— Коли выжил, надо 
жить. А жить — не на пе
чи лежать, — усмехнулся 
Жолобов, вспомнив недоб
рым словом войну,, и боль
ше к тому не возвращался.

...В цехе ухало, визжало, 
скрежетало. Александр Ива
нович прокричал, что мо
мент для разговора непод
ходящий, не дается ему 
шлифовальный станок, но 
вот-вот нащупается слабин
ка. Спустя полчаса он 
сдвинул кепку на затылок, 
провел тыльной стороной 
ладони по вспотевшему лбу 
и улыбнулся: «Кажется,
поймал...». „

Тринадцатый год слесарь 
Ж олобов «ловит» причины, 
идеи. Станочный парк цеха 
растет не только вширь. 
На смену старому, знакомо
му оборудованию приходят 
автоматы, станки с число
вым программным управле
нием. И пока руки масте
ров не отладят их, не наст
роят, все эти умные маши
ны представляют собой про
сто дорогостоящий металл. 
Мастеров слесарного дела в 
бригаде не лишку. Василий 
Кузьмич Нарбутовских, Ва
силий Петрович Гринько да 
вот Жолобов.

А каких-то тринадцать 
лет назад Александр И ва
нович, по собственному его 
выражению, чувствовал се
бя в цехе, как в дремучем 
лесу. Хоть и раньше с тех
никой дело имел, но прес
сы, штампы, шлифовальные 
станки были ему в новинку. 
Осваивал он их не механи

чески, а сразу с прицелом: 
как лучше приспособить к 
своему производству. Хоть 
и не годился по возрасту в 
ученики, а спрашивать, гля
деть, как другие работают, 
не стеснялся.

— Ничего не дается без 
усилий и труда, — говорит 
он уверенно. — Уж поверь
те моему опыту. Сам учил
ся, других учил... Тот, кто 
рассчитывает на авось, всю 
жизнь ходит в недорослях.

Жолобов долго был бри
гадиром. Под его начало 
направляли подростков — 
практикантов профтехучи
лища, юношей, только вы
шедших из-под заботливого 
родительского крыла, и лю
дей, уже узнавших, почем 
фунт лиха. Застенчивых, ер
шистых, не поддающихся 
быстрому воспитанию. Р я
дом с Жолобовым они ра
но или поздно становились 
лучше. Чем подкупает ок
ружающих этот немолодой 
и не очень словоохотливый 
человек? Ведь сдав бразды 
бригадирского правления 
Ивану Филипповичу Руда
кову, он все равно остался 
душой коллектива, лучшим 
советчиком и наставником в 
делах производственных и 
житейских.

Секретарь партбюро за
вода Анатолий Петрович 
Гаврилов задумался:

— Пожалуй, скромно
стью. Он никогда не выпя
чивает свое «я» и очень ос
торожно пользуется правом 
наказывать виновного. На
казание — не всегда воспи
таний, кажется, так он го
ворит. Но мягкотелым Жо- 
лобова тоже не назовешь. 
Строгость, доброжелатель
ность, искреннее пережива
ние за судьбу товарищей— 
все в нем сочетается орга
нично. В бригаде Александр 
Иванович — единственный 
коммунист, а влияние его 
на коллектив велико.

На работе Жолобов чув
ствует себя необходимым. 
Конечно, рассуждает он, 
замену подыскать нетрудно, 
только зачем, если руки по
ка с делом справляются.

На отчетно - выборном 
партийном собрании про
шлой осенью вручили Алек
сандру Ивановичу Жолобо- 
ву медаль «Ветеран труда». 
Он принял ее достойно, как 
и подобает принимать боль
шую награду.

— Поскольку с войны 
вернулся живым и выпало 
мне счастье в строю оста
ться, я вроде как долж 
ник. Пока могу, буду ра
ботать.

Л. МИЛЯВСКАЯ.

У передовиков социалистического соревнования
Р абочий  ден ь  н аш его  города. Он нач ин ается  с  п ер 

выми утр енн и м и  л учам и и н ончается  п оздним  вечером . 
В его  н ап р я ж ен н ом , насы щ енном  ри тм е ж и в ут  деся тк и  
ты сяч п ер воур ал ьц ев . Сделать м ом ентальны й сним ок  
о дного  такого  дня в сех  предприятий  города  п р осто  н е
возм ож но. Но д а в а й т е  побы ваем хотя  бы на д в у х  — 
на Н овотрубном  за в о д е  и в п р оизводственн ом  о б ъ е д и 
нении «Х ром пик». Заглянем  в два цеха . У о б о и х  один  
н ом ер  — восьм ой . Оба зан и м аю т в ед у щ ее  м есто  в своих  
коллективах.

работу нельзя смотреть без 
восхищения. Умело, ладно, 
сноровисто выполняет Л ео
нид Дмитриевич все опера
ции.

— Он единственный то
карь у нас, который рабо 
тает со дня пуска цеха, — 
с уваж ением  говорит о Ле
ониде Дмитриевиче мастер 
ремонтно-механических м а
стерских А. В. Попов. — 
Д азно работает в ц е
хе и слесарь коммуникаций 
Н. А. Евтин. Интересно, что 
Николай А ндреевич сам
строил цех. Был он чет
верть века назад строите
лем. А когда услышал об 
уникальном стане «30-102», 
решил идти на Н овотруб
ный.

Теперь несколько слов и 
о главных действующих ли
цах восьмого цеха — про
катчиках. В ф еврал е  они 
выдали около 750 тонн
труб сверх плана. Часть 
продукции выпущена со 
Знаком  качества. Выполне
ны все экспортные постав
ки. Д умается, март не бу
дет хуже.

...Сплошным потоком
идут по рольгангам раска
ленные добела трубы. При 

' их р езк е  то и дело  вверх 
взмывает сноп трескучих 
искр. И здалека он похож 
на маленький ф ейерверк . 
Салют только что родив-

У ГОРЯЧЕГО 
П Р О К А Т А

Нетчнет, это не ошибка, 
верь речь пойдет не о са
мих прокатчиках, а о тех, 
кто обеспечивает б есп ер е
бойную ритмичную работу 
могучего трубопрокатного 
богатыря, стана «30-102». 
Токари, слесари, электрики 
— все они имеют дело  не 
с раскаленными трубами и 
заготовками, а больш ей ча
стью с инструментом, дета
лями стана и его  об оруд о
ванием.

— Если бы не эти люди, 
если бы не их труд, наш 
стан попросту не мог бы 
работать,—так говорят про
катчики. — Когда неисправ
ность устраняет такой ма
стер, как П. М. Крючков, 
мож но не беспокоиться: 
сделано все будет надеж 
но, с гарантией. Впрочем, 
то ж е сам ое мож но сказать 
и о товарищ ах Петра Ми
хайловича. Все они работа
ют на совесть.

В равной степени это. от
носится и к токарю -универ- 
салу Л. Д. С ажаеву, посто-' 
янно выполняющ ему произ- 

| водственные задания мини
мум на 160 процентов. Ко
гда он за станком, на его

шейся трубе. И лю дям , ее  
прокатавшим.

Ч Е С Т Ь  
М А Р К И

Что такое бихромат нат
рия? Это химическое соеди
нение с довольно обш ир
ной сф ерой  применения. 
Бихромат требуется при 
обработке кож и для хро
мирования деталей. Без не
го трудно обойтись в ц е
лом  р я д е  отраслей легкой 
промышленности. А р аз так 
— спрос на бихромат ве
лик. Из П ервоуральска он 
поставляется не только по 
многим адресам  внутри на
шей страны, но и идет в 
десятки зарубежных стран. 
Продукция первоуральцев 
известна в Европе, Азии и 
даж е в далекой Латинской 
А мерике. И в езд е  ждут 
продукцию только .высшего 
качества. А таким ее  дел а
ют в бихроматном отделе
нии цеха №  8 производст
венного о б ъ е д и н е н и я  
«Хромпик», работники ко
торого держ ат свою м ар
ку —  почти вся продукция 
выпускается со Знаком  ка
чества.

— Качество бихромата во 
многом зависит от того, на
сколько четко, точно прой
дет одна из заклю читель
ных стадий производства— 
электролиз, — рассказы ва
ет старший м астер бихро- 
матного отделения цеха

№ 8 Ю. Н. Ш ершнев. — 
О чень хорош о эту опера
цию выполняет ударник 
коммунистического труда 
3. М. Нуртдинова. Смена, 
где  она трудится, в про
ш лом году 98 процентов 
продукции выпустила со 
Знаком  качества. В январе 
нынешнего года почетным 
пятиугольником было атте
стовано уже сто процентов 
бихромата. Не хуже -обсто
ят дела  и сейчас.

Если трудовой стаж 3. М. 
Нуртдиновой пятнадцать С 
лишним лет, то у машини
ста крана Н. С. Ржаннико- 
вой он равен всего четы
рем  годам. О днако а цехе 
ее  знают уже не только как 
отличную крановщицу и д е 
ятельного проф орга, но и 
как активного рационали
затора. По два рац предло
ж ения еж егодно подает 
Н адеж да С ем еновна.’

Быстро, четко работает 
кран, управляет которым 
Н. С. Ржанникова. Так ж е 
действует электролизер, за 
пультом которого 3. М. 
Нуртдинова. Десятки дру
гих людей на своих рабо
чих местах обеспечиваю т 
процесс производства би- 
хромата. И вот замелькали 
на контрольном щите р а з
ноцветные лампочки. Руко
водители смены обратились 
к показаниям многочис
ленных приборов. А те сви
детельствуют о главном: 
продукция, на которую  
предстоит поставить ф и р
менный знак «Сделано в 
СССР», опять выпущена с 
отличным качеством.

В. АФОНИН, 
студент УрГУ.

В дом пришел слесарь ОНИ НАС 
ОБСЛУЖИВАЮТ

Хозяйка квартиры прово
дила Розу Михайловну до 
дверей и сказала:

— Спасибо, доченька, все
го тебе хорошего.

Почти так провожают в 
каждом доме слесаря-про
филактика службы внутри- 
домового оборудования тре
ста Первоуральскмежрай- 
газ коммуниста Розу Ми
хайловну Кормильцеву.

— Вообще-то, — говорит 
Роза Михайловна, — быва
ют исключения. Имею в 
виду нарушителей правил 
эксплуатации газовых при
боров. В таких случаях и 
возмутишься в душе, но на
до же себя в руках дер
жать. Спокойно выяснишь 
все.

Обстоятельность, делови
тость Кормильцевой всегда 
проявляются и в ее выступ
лениях на партийных, проф
союзных собраниях. Они 
конкретны, целенаправлен
ны, каж дая фраза обдума
на. Не раз высказывала она 
предложения, направленные 
на улучшение обслужива
ния населения.

Второй десяток лет тру
дится Роза Михайловна в 
тресте. Отдав годы люби
мому делу, она в совершен
стве овладела им, но про
должает учиться. А пото
му на каждой очереДной 
проверке технологических 
знаний члены комиссии еди
нодушно ставят ей «отлич
но» и «хорошо», і Кстати, в 
минувшем году на област
ном конкурсе «Мастер-золо
тые руки», где участвовали 
представители 15 городов, 
она удостоена диплома вто
рой степени и денежной 
премии.

Помню, после конкурса 
Т. И. Вагина, ездившая ту
да с ней, рассказала:

— Наша Роза среди дру
гих участниц конкурса вы
глядела просто волшебни
цей, работала отлично, на 
все вопросы отвечала чет
ко, без задержки.

Начальник службы внут- 
ридомового оборудования
В. И. Тишков говорит:

— Кбрмильцева — отлич
ная работница! Член горко
ма КПСС, учится на вто

ром курсе строительного 
техникума. В профкоме тре
ста она вот уже десять лет 
ведает секцией культурно- 
массовой работы. Справля
ется с поручением на со
весть.

А мастерством и опытом 
щедро делится с новичка
ми.

— Вовремя помочь но
вичку, дать ему добрый со
вет, поделиться, чем' владе
ешь, — к»к же без этого? 
— говорит она. — Ведь ма-" 
стерство не сразу приходит, 
оно складывается не из од
ной сноровки.

Однажды спросил ее:
— Роза Михайловна, как 

это ты ухитряешься столь
ко общественных дел со
вместить с производствен
ными и учебой?

Легко и радостно улыб
нувшись, ответила:

— В семье у меня хоро
шие помощники. Все дела

ем вместе. Производствен
ные заботы и личная жизнь 
не мешают друг другу.

Она активный пропаган
дист и участйик всех куль
турно-массовых мероприя
тий. Если надо, надевает 
коньки и на соревновани
ях защищает спортивную 
честь треста. Спорт в семье 
Кормильцевых любят все. У 
каждого есть и коньки, и 
лыжи, все занимаются бе
гом. В прошлом году семья 
заняла первое место по лы
жам на соревнованиях ДСО 
«Спартак» и названа «Луч
шей спортивной семьей».

Роза Михайловна не лю
бит рассказывать о поощре
ниях и наградах. Но их 
много. Совсем недавно ей 
вручена Почетная грамота 
горкома КПСС и исполкома 
городского Совета народ
ных депутатов.

Н. ГАЙФУЛИН, 
рабкор .

Закончилась неделя 
профориентации в шко
ле-интернате. Учащиеся 
восьмого класса побыва
ли на экскурсии в 
СГПТУ № 7, где их при
ветливо встретила и по
знакомила с училищем 
мастер производственно
го обучения Р. В. Нови
кова. В кабинете спец- 
технологии ребята услы
шали увлекательный рас
сказ преподавателя Л. Д. 
Тимофеевой о профессии 
плиточника - облицовщи
ка. Мастер Н. А. Пету
хов показал учащимся 
автоклаос, где проходят 
занятия будущих маши
нистов автокранов и сле
сарей по ремонту авто
мобилей. О спортивных 
достижениях учащихся 
СГПТУ рассказал пре
подаватель физвоспита- 
ния Ю. К. Па'льмов.

В ближайшее время 
многим восьмиклассни
кам предстоит решить, 
какую выбрать профес-

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ: ОПЫТ, ПРОБЛЕМЫ, ПОИСК

К Е М  БЫ Т Ь ?
сию, где учиться дальше. 
Для Любы Савельевой и 
Наташи Тагильцевой они 
уже решены. Девушки 
пойдут в СГПТУ № 7 
изучать профессию ма- 
ляра-штукатура. Василий 
Кирпичев и Андрей Спи- 
цын собираются учиться 
в этом же училище на 
электрогазосварщиков. А 
Сергею Пряхину и Мише 
Коновалову по душе 
профессия автослесаря.

Вопрос о выборе про
фессии обсуждался в 
восьмом классе и на ком
сомольском собрании, 
куда были приглашены 
шефы — электросварщик
В. А. Багаев и член бю
ро ВЛКСМ завода 
Ж БИ иК В. Тонкушина. 
Тема’ собрания «Сегодня 
—отличник учебы, завт

ра — передовик произ
водства» никого не оста
вила равнодушным. Ва
ля Парамонова — комс
орг класса, говоря о ро
ли учебы, о добросовест
ном отношении к ней, 
уделила большое внима
ние задачам улучшения 
работы комсомольской 
группы.

О необходимости при
учать себя еще в школе 
ценить время сказала 
Лена Гольцова, о добро
совестном отношении к 
порученному делу — Та
ня Ломакова. Много 
критики услышали в 
свой адрес любители спи
сывать домашние зада
ния, те, кто частенько 
опаздывает или даж е 
прогуливает.

Неуютно чувствовали

себя на собрании нару
шители дисциплины, тем 
более что комсомольцев 
поддержали шефы. С 
большим интересом и 
вниманием слушали ре
бята орденоносца В. А. 
БаГаева. Владимир Алек
сандрович убедительно 
доказал, что современное 
производство невозмож
но без грамотных, ак
тивных, дисциплиниро
ванных рабочих. Отве
чая на вопросы ребят, 
он увлеченно рассказал 
о своей профессии, о кол
лективе, пригласил всех, 
кому по душе профессия 
строителя, идти после 
окончания строительного 
училища работать на за
вод железобетонных из
делий и конструкций.

В. ТОПОРКОВА, 
м астер учебно-кур
сового комбината 
треста Уралтяжтруб
строй.

Если у  вас сломался телевизор, вполне возможно, 
что ремонтировать е го  будет человек, которого вы 
видите на снимке. Четырнадцать лет работы на заводе 
по ремонту радиотелеаппаратуры позволили Ю рию  
Михайловичу Лубьянову накопить значительный опыт. 
Он хорош о разбирается в черно-белых и цветных те
левизорах. Мастерство радиомеханика помогло ему 
стать ударником девятой и десятой пятилеток, побеж 
дать в социалистическом соревновании.

Ударник коммунисти
ческого труда Ю.<М. Лу- і ..........»  3  стр. !'Д- 1 я
бьянов возглавляет труп- ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИЩ
пу народного контроля. „ „  . . . .  ... „ „
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ПРИХОДИ, С К А З К А !

«Что за прелесть эти сказ
ки! Каждая есть поэма!» — 
восклицал А. С. Пушкин. 
Одну из таких замечатель
ных пушкинских «поэм» —  
«Сказку о попе и работ
нике его Балде» в сочета
нии с музыкой Д. Шоста
ковича — первоуральцы ус
лышат в мартовской про
грамме Свердловского сим
фонического оркестра.

Какая поразительная вза
имосвязь времен—Пушкин 
и Шостакович! Величайшее 
искусство слова и музыки 
19-го и 20-го веков. А впро
чем, все закономерно. На
сколько широко вошел в 
музыку Пушкин, известно 
всему М'иру. И русская, и 
с о в е т с к а я  музыкальная 
классика буквально пере
полнены пушкинскими сю
жетами. К примеру, роман 
«Евгений Онегин» и одно

именная опера П. Чайков
ского, историческая траге
дия «Борис Годунов» и опе
ра М. Мусоргского, оперы- 
сказки Римского-Корсакова 
и Шостаковича и многое 
другое. Творчество Пушки
на глубоко музыкально в 
полном смысле слова. Об 
этом подтверждает много
численное количество музы
ки, написанной на его сти
хи русскими и советскими 
композиторами.

Подобно Пушкину, . Шос
такович — зеркало времени 
и страстный летописец сво
ей эпохи. Его искусство — 
это искусство большой че
ловечности и правды. «На
стоящая музыка, — говорил 
сам композитор, — всегда 
отражает содержание жиз
ни, преломленное в душе 
человека, мир чувств, на
строений, страстей, мыслей, 
идей». Главным и опреде
ляющим жанром творчества 
Шостаковича является сим
фоническая музыка. Но это 
не значит, что остальная му
зыка, созданная великим

композитором, второстепен
на. Он обогатил многие му
зыкальные жанры (оперы, 
балеты, ораторииК написал 
музыку ко многим кино
фильмам и для различных 
инструментов, причем уни
кальную по своей музыкаль
ной структуре.

За последние годы обна
ружены ценные находки 
дополнившие список произ
ведений Д. Шостаковича, 
ранее неизвестных или счи
тавшихся утерянными. Они 
были созданы в основном в 
30-е годы. Это музыка к 
спектаклю • «Салют, Испа
ния!» по- пьесе А. Афиноге
нова, обработки романсов 
русских композиторов, неза
конченная опера «Черный 
монах» по повести А. Чехо
ва и некоторые другие, к 
числу которых относится и 
сатирическая опера «Сказка 
о попе и работнике его 
Балде».

В 1937 году отмечалось 
100-летие со дня гибели 
Пушкина. К этому времени 
в нашей стране эта да га

широко отмечалась путем 
проведения пушкинских 
праздников. Создание такой 
оперы Шостаковичем яви
лось данью уважения вели
кому поэту. Почти вся от
снятая кинолента, к кото? 
рой написана музыка, сго- 
рела в годы блокады Ле
нинграда. Нотную рукопись 
удалось восстановить впо
следствии п р о ф е с с о р у
С. Хентовой,- страстному 
пропагандисту творчества 
композитора. Оркестровая 
сюита, создавшая на основе 
оперной музыки, раскрыва
ет сочный юмор и удаль 
этого произведения.

Поскольку музыка связа
на со словом, то в концерте 
принимает участие лауреат 
Всероссийского конкурса 
чтецов Валерий Бардин. 
Итак, сказка Пушкина и 
Шостаковича ждет слуша
телей 23 марта во Дворце 
культуры и техники Ново
трубного завода.

П. ЛИСТРАТКИН, 
директор музыкальной 

школы №  1.

Д Е Т И  П О Ю Т  О  Р О Д И Н Е
Более 250 юных певцов, 

музыкантов, танцоров из 
клубных учреждений наше
го города Первоуральска 
и р а б о ч е г о  поселка 
Северского трубного за
вода выступили в бопь- 
шом концерте во Д ворце 
культуры и техники Ново
трубного завода. Входил он 
в программу областного 
праздника «Мы Родину сла
вим в песнях своих», по
священного Всесоюзной не
деле музыки для детей и 
юношества.

Бурными аплодисментами 
любители искусства, запол
нившие зрительный зал, на

градили пионерскии хор и 
ансамбль «Юность» Д вор
ца культуры «Строитель», 
духовой оркестр «С еребря
ные трубы», оркестр рус
ских народных инструмен
тов «Березонька», танце
вальный коллектив, вокаль
но - инструментальные ан
самбли «Колокольчик» и 
«Звоники» из Дворца куль
туры и техники, вокальный 
ансамбль (младшая группа) 
Дворца культуры динасово
го завода, юного певца 
Алешу Богданова из клуба 
имени Ленина объединения 
«Хромпик», семейный скри
пичный дуэт — Юлю и На

иля Сафиевича Иткиных. 
Эти исполнители порадова
ли публику сценической ку
льтурой, мастерством, раз
нообразным репертуаром и 
заслужили дипломы и гра
моты фестивального оргко
митета.

Первоуральская детвора 
не только увидела яркий, 
увлекательный концерт, но 
и с удовольствием познако
милась с работами ребяг 
из клуба юных техников, 
выставкой детского рисун
ка, приняла активное уча
стие в массовых играх.

Смотр молодых талантов, 
организованный М еж сою з

ным домом самодеятельно
го творчества совместно с 
культработниками Ново
трубного завода, судя по 
заинтересованному разгово
ру, состоявшемуся после 
концерта, даст новый им
пульс для развития дет
ского музыкального твор
чества, особенно его важ
нейшего, но вместе с тем 
«дефицитного» пока в на
шем городе раздела — хо
рового пения.

М. ХУСАИНОВ, 
художественный руко
водитель Дворца куль
туры и техники Ново
трубного завода.

■■■• ТРАДИЦИИ

ПРОЩАЙ, МАТУШКА-ЗИМА!
Зима еще крепко держит- ны, разыгрывались веселые 

ся: то трещит мороз, то гу- лотереи. Довольны были и 
ляют метели. Но это йена- ребятишки — ведь не каж- 
долго, все звонче капель, дый день можно прокатить* 
уже чувствуется дыхание ся на лошади! В упряжке 
весны. Месяц этот радует лошадей с колокольчиками 
нас и веселыми праздника- на расписной дуге катал 
ми. Один из них — прово- детей М. И. Цындраков. 
ды русской зимы. Выступили участники ху-

На" днях такое гулянье дожественной самодеяіель- 
прошло в поселке динасово- ности. Особенно понірави- 
го завода. И хотя погода не лись частушки в исполне- 
баловала, на площади у нии хора ветеранов. Взры- 
Дворца культуры огнеупор- вы смеха, аплодисменты со- 
щиков собрались многие провождали каждое вы- 
жители. Горячими блинами ступление. Много песен зву- 
угощала участников празд- чало о зиме и весне.1 А в 
ника молодая повариха сто- конце. праздника, в знак 
ловой № 25 С. Ю. Яковле- прощания с знмой, было 
ва. Как приятно пить чай сожжено ее соломенное чу- 
из русского самовара! Чай чело.
и горячие пироги предлага- Веселый праздник — хо
ли повара той же столовой роший отдых после t трудо- 
3. Г. Хивук, Г. Б. Вакарина вой недели. Приятно, что
и К. Т. Холуева. огнеупорщики умеют не

В программе праздника только мастерски работать, 
было много игр, конкурсов, но и интересно отдыхать, 
аттракционов. Состязались М. ГАЯНОВ,
в силе и ловкости мужчи- рабкор.

Н А « Л Е Т Н Е Е »  В Р Е М Я
По сообщению Государственной комиссии единого 

времени и эталонных частот СССР, с ) апреля 1983 го
да на всей территории Советского Союза вводится 
«летнее» время. Переход на «летнее» время произво
дится в 0 часов 1 апреля переводом  часовой стрелки 
на один час вперед.

(ТАСС).

И З В Е Щ Е Н И Е

23 марта в 17 часов в малом зале Дворца 
культуры и техники Новотрубного завода состо
ится семинар председателей товарищеских судов 
и народных заседателей.

Горисполком, народный суд.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
КИНОТЕАТР «ВОСХОД»

С е г о д н я  демон
стрирует новый цвет
ной широкоэкранный 
двухсерийный фильм.

Эта лента — про
должение фильмов 
«Ошибка резидента» 
и «Судьба резидента». 
В ней показана много
гранная, сложная ра
бота советской контр
разведки.

В главной роли —  
Георгий Жженов. 

Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час.
Кинотеатр «Космос». «НЕИСПРАВИМАЯ ФАНТА

ЗЕРКА», начало в 13 час. «НЕТ ПОВЕСТИ ПЕЧАЛЬ
НЕЕ...». Сеансы: 9, 11, 17, 19, 21 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «КОМИССАР 
ПОЛИЦИИ ОБВИНЯЕТ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка. «ЖИТИЕ СВЯТЫХ СЕСТЕР». Се
ансы: 19, 21 час.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

22 марта в малом зал е состоится  спектакль на- 
родного др ам атического театра «Люблю! Н енави
ж у!* (по п ьесе Ю. Груш аса «Люблю, д ж а з и 
черт»). Р еж и ссер ы  И. Ковылина, М. Яковлев. На. 
чало в 19 час. 30 мин.* * •

23 марта. Концерт Свердловского государст
венного симфонического оркестра. Шостакович 
«Сказка о попе и работнике его Балде» (музы
кально-литературная композиция). Начало в 19
чесов.

О О О
24 марта. Лекторий «Мы и здоровье». «Лекар

ственные травы и лечение ими». (Начале в 12 ча
се*. О О О  »

26 марта. Уважаемые любители искусства!
Приглашаем вас на большой концерт «Весенние 
ритмы» с участием лауреата Всесоюзного смотра 
народного духового оркестра и лауреата област
ного фестиваля народной балетной студии. На
чало в 18 часов. Вход свободный.

* * *
Вечера отдыха трудящихся цеха №  8: 29 м ар

та для смены «Д», 30 марта для смены «В». На
чале в 18 часов.

27 марта во Д ворце культуры «Строитель» со
стоятся концерты ансамбля цыган с участием 
Т. Шумской. Начало в 17 и 19 час. 30 мин. Би
леты продаются в кассе Дворца.

22— 26 марта во Дворце спорта имени 50-ле
тия ВЛКСМ проводится первенство Российского 
совета ДСО «Труд» по фигурному катанию на 
коньках.

Начало соревнований ежедневно в 15 часов.

Первоуральский ОТФ УПИ продолжает набор 
слушателей на подготовительные курсы. Начало 
работы курсов 22 марта. Плата за обучение 25 
рублей. Обращаться к секретарю института (ком
ната 36, тел. 2-17-99).

Вниманию учащихся, родителей, педагогов, 
организаторов внеклассной работы, культоргов, 
профсоюзных организаций!

Кинотеатр «Космос» на школьные весенние ка
никулы предлагает киноабонементы на фильмы 
«Там, на неведомых дорожках», «Кортик», «Пят
надцатилетний капитан», «Трансильванцы на Диком 
Западе» (румынский приключенческий фильм), 
сборник мультфильмов. Цена абонемента 50 коп. 
Абонементы можно приобрести в кассе киноте
атра и в школах. Принимаются коллективные за
явки. Справки по тел. 2-15-42, 2-25-30. Приглаша
ем  в кинотеатр!

К СВЕДЕНИЮ ГРАЖДАН!
Предварительная продажа билетов на между

городные автобусы производится за семь суток. 
В целях экономии времени и гарантированного, 
своевременного выезда трансагентство по вашей 
просьбе может забронировать и продать билет на 
обратный путь на все маршруты Свердловской 
области и межобластные (Челябинск, Тюмень).

Первоуральское трансагентство принимает от 
владельцев индивидуальных автомашин в ремонт 
автомобильные шины путем наложения протекто
ра. Срок изготовления 1 месяц.

Трансагентство оформляет заказы на перевоз
ку домашних вещей в контейнерах и предостав
ляет автомашину для их перевозки.

Обращаться: ул. Ленина, 126, кв. 48, тел.
2-37-21.

Магазин №  8 «Товары по сниженным ценам» 
предлагает детскую одеж ду: костюмы шерстя
ные, пальто демисезонные и зимние, платья ш ер
стяные, брюки шерстяные, пальто мужские д е 
мисезонные. Размеры  предлагаемых изделий са
мые различные. Магазин работает еж едневно с 
11 до 19 часов с переры вом на обед  с 14 до 15 
часов. Выходной день — воскресенье. В поне
дельник работает с 9 часов до 15 часов без пе
рерыва. А дрес магазина: п. П рогресс, ул. Степа
на Разина, 2. Остановка электрички — станция 
Коуровка.

Какая обувь нужна ребенку? Прочная, легкая, 
красивая. Именно такую обувь можно купить в 
магазине № 5 «Малыш» (ул. Трубников, 24), на 
выставке-продаже детской кожаной обуви, кото
рая проводится с 23 по 25 марта. Ваши отзывы 
и пожелания вы можете высказать 23 марта 
представителю базы «Рособувьторга».

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!
Интерьер вашей квартиры украсит нарядный 

ковер или палас, изготовленный в ковровом цехе
г. Первоуральска. По желанию заказчика под
бирается, цветовая гамма, рисунок, размер ковра: 
ширина от 0,8 м до 1 м 80 см, длина от 1,6 м 
до 3 м. Цена 1 кв. м 150 рублей. Сочные орна
менты паласов и комплекты для диванов и кре
сел создадут уют. Цена 1 кв. м 25 рублей.

Срок изготовления ковровых изделий 2—3 ме
сяца. Заказы можно оформить в кредит по ад
ресу: ул.'Вайнера, 2 и во всех комплексных при
емных пунктах города и поселков.

Меняется частный дом на двух-или трехкомнатную 
.кооперативную квартиру. Обращаться: Трудпоеелок,
ул. Токарей, 11.

Зачетную книжку под № 797222 на имя Сысолиной 
Ларисы Васильевны считать недействительной.

Сердечно благодарим  коллективы  цеха № 3 прои з
водственного объединения «Хромпик», учащ ихся 9 «А» 
к ласса ш колы  № 12, родных, друзей, соседей и зн ако
мых, разделивш их е нами больш ое горе и оказавш их 
помоіщ, в похоронах наш ей дорогой ж ены  и мамы  М ар
гариты  А ф анасьевны  Суторминой.

; ______________________________  Семья покойной.

Сердечно благодарим  коллективы  цеха № 6 Ново
трубного завода, столовой № 48, опы тно-эксперим ен
тального завода радиотелевизионного о боруд овани я ,дру
зей  и знаком ы х, разделивш их с нами горе и о к азав 
ш их помощ ь в похоронах А лександра Сергеевича Хло- 
пунова.

Родны е покойной.

Коллектив Билимбаевского завода терм оизоля
ционны х м атериалов вы раж ает искреннее собо
лезнование инж енеру-технологу Л. Н. М акаровой 
по поводу см ерти ее м уж а

МАКАРОВА 
А ркадия Константиновича.
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